

ACTA 001-E-2024

Acta de la sesión Extraordinaria Solemne que celebra el Concejo Municipal de Tarrazú, en el Salón de Sesiones, Municipalidad de Tarrazú, San Marcos de Tarrazú, a las doce horas del día primero de mayo del dos mil veinticuatro.

MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL PRESENTES:

REGIDORES (AS) PROPIETARIOS (AS):

Señor Carlos Luis Abarca Cruz

Presidente municipal

Señora Daniela Gutiérrez Valverde

Vicepresidenta municipal

Señora Melania Chaves Chanto

Señora Tatiana Navarro Monge

Señor Wilmer Alvarado Fonseca

REGIDORES SUPLENTE:

Señora M^o Victoria Naranjo Abarca

Señor Juan Diego Blanco Valverde

Señora Rosario Umaña Retana

Señor Facundo Madrigal Vargas

FUNCIONARIOS (AS) PRESENTES:

Señor Fernando Portuguez Parra

Señora Marjorie Castro Barrantes

Señor Alejandro Bonilla Herrera

Señora Daniela Fallas Porras

Alcalde Municipal

1^o Vicealcaldesa Municipal

2^o Vicealcalde Municipal

Secretaria Concejo Municipal

SÍNDICOS PRESENTES:

Señor Carlos Roberto Cordero Fallas

Señor Roy Vega Blanco

Señora M^o Eugenia Cruz Navarro

Señora Bernardita Monge Murillo

Señor Rafael Robles Arias

Síndico distrito San Marcos

Síndico distrito San Lorenzo

Síndica distrito San Carlos

Síndica suplente distrito San Marcos

Síndico suplente distrito San Carlos

MIEMBROS AUSENTES

Señora Karen Vargas Navarro

Señora Daniela Elizondo Navarro

Regidora suplente

síndica suplente distrito San Lorenzo

APROBACIÓN DE LA AGENDA

Se inicia la sesión con base a la siguiente agenda:

1. Toma de posesión de las nuevas autoridades para el período 2024-2028, juramentación, elección del directorio del Concejo Municipal del periodo 2024-2026 y entrega de credenciales de Regidores, síndicos y Alcaldía

ARTÍCULO I: TOMA DE POSESIÓN DE LAS NUEVAS AUTORIDADES PARA EL PERÍODO 2024-2028, JURAMENTACIÓN, ELECCIÓN DEL DIRECTORIO DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL PERIODO 2024-2026 Y ENTREGA DE CREDENCIALES DE REGIDORES, SÍNDICOS Y ALCALDÍA.

A las 12 medio día se inicia la sesión con los cantones de los himnos nacional y cantonal.

El señor presidencia municipal provisional da la apertura a la sesión solemne, por mandando del Tribunal Supremo de Elecciones, que por circular es quien determina quien ejerce la presidencia y vicepresidencia provisional de esta sesión solemne, donde la agenda es el nombramiento del directorio por los próximos dos años.

Da a conocer la circular STSE-0023-2024 donde en lo que interesa dice quien va a ser el presidente y vicepresidente provisional:

- Carlos Luis Abarca Cruz, presidencia provisional.
- karol Tatiana Navarro Monge vicepresidencia provisional.

Agradece a Dios la posibilidad de que hoy amanecemos respirando, con salud, dispuestos a que él sea el guía que nos permita seguir con el camino del bien.

Para nosotros, los munícipes electos del pueblo, hoy encargados de dirigir y organizar, es el Código Municipal que enmarca la cancha; aparte de este Código Municipal tenemos que rescatar las leyes y acuerdos internacionales, entre otros.

Hay dos formas de gobernar, se hace lo que la ley permite respetando la institucionalidad y se gobierna a espalda con la institucionalidad.

Tenemos el bello ejemplo de los últimos 8 años de trabajo, donde la legalidad ha estado siempre presente.

Muchas gracias por estar presente.

Saluda a los compañeros, los señores regidores y regidoras, señores síndicos, síndica, propietarios y suplentes.

Señor Alcalde Fernando Portuguez; señora Vicealcaldesa Marjorie Castro y señor Vicealcalde Alejandro Bonilla; quienes nos acompañan en la mesa principal, a la señora secretaria que siempre es fuerte en el desarrollo de las actividades.

Por supuesto a ustedes muy enserio y de corazón, expresidenta señora Eida Montero Cordero, ex alcaldesa Ana Lorena Rovira Gutiérrez, muchas gracias por asistir, igual señora ex vicealcaldesa Cecilia Mongue.

A ustedes vecinos de Tarrazú por la presencia, es un gusto tenerlos aquí.

Se procede a juramentar el Directorio provisional los regidores propietarios Carlos Abarca Cruz y Tatiana Navarro Monge. Por lo que se auto juramentan.

El directorio provisional procede a juramentar al resto del Concejo, regidores propietarios y suplentes, síndicos propietarios y suplentes.

El señor presidente provisional procede a dar a conocer los lineamientos que se van a seguir durante la sesión, que será si se da un empate, se desempatará con moneda.

Nombra a los fiscales para el conteo de los votos: el síndico Roy Vega Blanco, regidor suplente Facundo Madrigal Vargas y la regidora suplente Victoria Naranjo Abarca.

Se abre el espacio para la postulación de candidatos para presidente (a):

La regidora propietaria propone al regidor propietario Carlos Luis Abarca Cruz por su experiencia y trayectoria a nivel del cantón, tiene la capacidad para dirigirnos en este Concejo Municipal, el manejo de la palabra, cada una de las actividades a realizar, considero que es la persona idónea para hacerlo.

El regidor propietario Alvarado Fonseca da las buenas tardes, solo quiere agregar y antes de postular decirles que estamos a las órdenes para hacer un gobierno de unidad, construir a Tarrazú, veamos una sola bandera y equipo, no deseo postular a nadie en este momento.

La regidora propietaria Navarro Monge da las buenas tardes, llegamos a una curul para aportar y con compromiso de que el cantón se siga avanzando; deseosos de establecer diálogo y venimos a colaborar y dando espacio a las personas con más experiencia.

El señor presidente provisional indica que hay una propuesta para que este servidor colabore un poco en esta tarea; la presidencia es importante, corresponde de acuerdo al Código Municipal llevar el orden de las sesiones, pero el trabajo no es de una persona, es de un equipo, si queremos que las cosas funcionen tiene que haber un trabajo en equipo, siempre que sea mayoría y en colectividad y este ejercer de la política y leyes; siempre tener un objetivo para mejorar la calidad de vida de los habitantes del cantón.

Si acepto la propuesta.

Se procede a realizar la votación.

Los señores fiscales proceden con el conteo de los votos, quedando de la siguiente manera:

- 5 votos a favor del regidor propietario Carlos Luis Abarca Cruz.

Una vez ampliamente discutido, se acuerda:

ACUERDO #1: Se nombra al regidor Carlos Luis Abarca Cruz, como Presidente del Concejo Municipal de Tarrazú, para el período 2024-2026.

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.

Se procede a proponer el puesto de vicealcaldía.

La regidora propietaria Chaves Chanto da las buenas tardes.

Propone como vicealcaldesa a la regidora propietaria Gutiérrez Valverde, por su experiencia y conocimiento, es la persona idónea para asumir un puesto como este.

La regidora propietaria Gutiérrez Valverde acepta la postulación como un gran reto, empecé como regidora suplente y ahora como propietaria entrar a la vicealcaldía es un reto y responsabilidad y acepto.

No habiendo más propuestas se procede a realizar la debida votación.

Los señores fiscales proceden con el conteo de votos quedando de la siguiente manera:

- 5 votos a favor de la regidora propietaria Daniela Gutiérrez Valverde.

Una vez ampliamente discutido, se acuerda:

ACUERDO #2: Se nombra a la regidora Daniela Gutiérrez Valverde, como Vicepresidenta del Concejo Municipal de Tarrazú, para el período 2024-2026. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.

Se procede a realizar la debida juramentación del nuevo directorio.

El señor presidente provisional y electo Carlos Abarca Cruz realiza auto juramentación.

El señor presidente municipal procede a juramentar a la nueva vicepresidenta Daniela Gutiérrez Valverde.

Quedando el directorio electo debidamente integrados para el periodo 2024-2026.

Palabras del presidente municipal electo.

El regidor propietario Carlos Abarca Cruz da un saludo a cada uno de ustedes que nos acompañan hoy, tanto de los compañeros regidores propietarios y suplentes; síndicos propietarios y suplentes; señor Alcalde; señora vicealcaldesa; señor vicealcalde; Concejos de Distrito nombrados que tenemos algunos miembros aquí, al final el equipo municipal somos todos; munícipes somos todos y que exista un equipo de trabajo que corresponde dirigir, accionar pero al final el trabajo tiene que repartirse entre todos, que hay titulares que son los que tienen el derecho al voto pero tan valioso es el titular como el suplente y espera que estén permanentemente asistiendo a las sesiones para que cuando le corresponda asumir la propiedad sepan por donde transita el tema.

La invitación a los concejos de distrito para que los suplentes asistan, en el caso de que alguno falte, el que asume la responsabilidad conoce el tema.

Agradecer a Dios la posibilidad de estar aquí reunidos, aún tenemos secuelas de una pandemia, la última toma de posesiones estábamos en pandemia y esa posibilidad de vivir y tener pensamiento y ganas de cumplir lo vemos aquí.

No sé si antes se había hecho esta sesión solemne tan abierta como en esta oportunidad, si esta es la primera que bueno y que bueno poder seguir haciéndolo así, estamos dando la cara al pueblo, lo que hacemos bueno o malo a quien afecta es a los habitantes de este cantón.

Una agenda importante de proyectos colectivos y territorial, tenemos que pensar en Dota, Tarrazú y León Cortés y muy cercano a nosotros Quepos, somos 4 cantones que tenemos un ligamen y tenemos que luchar porque las condiciones se den, las negociaciones se den para ejecutar proyectos en conjunto, hay grandes necesidades como desechos sólidos, cada día vemos como hay menos árboles y otras cosas sin dejar de pensar que la parte económica depende de la caficultura y pensar que la frontera agrícola ha ido cambiando, es actuar y responsabilizar que se debe poner un límite a la frontera agrícola, regularla bien, planteada, consultada, consensuada con las bases es buena, lo que no se vale es la imposición, pero lo que si se puede es negociar un plan regulador con las comunidades para que las futuras generaciones conozcan un árbol, algo del medio ambiente; la tarea es grande, pero lo tenemos que hacer entre todos.

Hoy es hacer equipo, se nos abrió la posibilidad de negociación y es bueno para el Concejo, pero es una gran responsabilidad que tenemos.

Las municipalidades son unas de las instituciones más controladas, desde el punto de la ley, tenemos que cumplir, aun cuando se dice que somos autónomas, yo no creo que esa autonomía sea al 100%, estamos con muchos decretos, leyes, aparte del Código Municipal y la Contraloría General de la República, algunas veces ayudando y otras entorpeciendo algunas labores, con eso tenemos que avanzar y seguir progresando.

Un cantón como Tarrazú con 2500 o 260 millones de colones al año en presupuesto tiene que ser cuidadoso para no tener problemas financieros, la casa hay que continuarla como sigue y se lo debemos a los que terminaron su gestión el 30 de abril, no tenemos deudas grandes, tenemos para el diario vivir, pero no estamos amarrados o sujetos a una deuda millonaria, hay municipalidades que nos les alcanza recursos para pagar intereses; por esa línea queremos seguir, que cada comunidad se acerque al Concejo de Distrito que corresponde, que va a llevar las propuestas a donde tenga que llevar, de materia vial, pero que se articule los mecanismos y no tengamos que estar devolviendo a los vecinos, con mucho gusto se atiende en el Concejo Municipal, pero que si se puede hacer el procedimiento de atención comunal, cuando llegue propuestas del Concejo y gestión vial y junta vial ya vienen con propuesta y llega para ser conocida y aprobada si todo está a derecho así va a ser.

Agradecido con Dios y ustedes, esperamos que esta municipalidad siga por la senda del deber cumplido y satisfacción de ver obras, muchas no se ven y otras que la gente esta esperando y con un cantón como Tarrazú con un 85% agrícola la atención vial tenemos que seguirla, la inversión en generar empleo debe de ser importante, convenio internacionales y nacionales.

Comprometido, con trabajo humilde, sencillo como un agricultor.

Muchas gracias buenas tardes.

La señora vicepresidenta municipal da las gracias y esperamos que la base de todas las decisiones sea una comunicación asertiva y podamos debatir correctamente, porque para eso está el Concejo Municipal.

Instarlos a hacer una asistencia muy buena para que podamos avanzar correctamente.

Muy agradecida con Dios y con este proceso, por estar aquí.

El señor presidente municipal procede a realizar la juramentación al señor Alcalde y señora y señor Vicealcaldes del periodo 2024-2028.

El señor Alcalde da las siguientes palabras.

Primero que todo y poniendo todo en manos de Dios, agradeciendo de estar vivo y celebrando con ustedes, agradecer a todas las personas que estuvieron durante este proceso.

Muy buenas tardes a todos los presentes; buenas tardes honorable presidente municipal, excelentísima Vicepresidenta municipal; regidores propietarios y suplentes; síndica del distrito de San Carlos; síndico del distrito de San Marcos; síndico del distrito de San Lorenzo; señora vicealcaldesa primera; señor vicealcalde segundo; señora secretaria del Concejo Municipal.

Honorables autoridades salientes gracias por su aporte durante estos años, Ana Lorena Rovira Gutiérrez, Alcaldesa saliente, gracias por estar hoy aquí y tenerla frente a mí, me siento bendecido y lleno de su amor, compañía y del aprendizaje que tuvo durante 9 años a su lado; sentimientos encontrados, Dios la bendiga; si yo pudiera hacer que usted estuviera aquí lo hago; como le he dicho, a mí me tocó muchas veces estar frente, al lado, detrás, los dos juntos o a veces desaparecer y espera ser así por muchos años más.

Muchas gracias señora ex presidenta municipal Eida Montero Cordero por estar aquí, espero no haberle fallado a su esposo cuando me dijo que las cuidada a las dos, pero ustedes me cuidaron a mí.

A doña Cecilia Monge, ex segunda vicealcaldesa, muchas gracias, la quiero mucho, eres una institución con su tenacidad la quiero. Ella siempre me decía que yo fallaba el protocolo, le decía a doña Lorena que como hacia para soportarme.

A la ex regidora Mileidy Abarca Jiménez, gracias por estar aquí, por la responsabilidad que tenía estos años y se que va a seguir luchando.

A mis hijos que están hoy aquí, los tres que son mi soporte, inspiración, que Dios me los bendiga, espero que tengan papá por muchos años más, que Dios los proteja.

A tantas caras conocidas que están por aquí; un saludo al gerente de Coopetarrazu; a mis compañeros John Azofeifa, Teresita Blanco, a todos los presentes.

La política dignifica y en estos 8 años se hicieron grandes cosas y Tarrazú dio un vuelco total, la política me ha dado éxitos, tristeza, vivimos una pandemia, me dio una familia postiza, está la señora Alcaldesa con sus hijos, igual doña Eida.

Buenas tardes a los vecinos del cantón de Tarrazú, agradecer a la familia Pérez Coto, que les dijo en una actividad que si ganaba los iban a invitar y aquí están.

Hoy con responsabilidad asumo el cargo de Alcalde del cantón de Tarrazú, el cual amo.

Gracias a todos los ciudadanos que depositaron su confianza en mí y en mi equipo de trabajo.

Es un privilegio servir y trabajar para que este lugar sea prospero y lleno de oportunidades. Mi compromiso es trabajar con transparencia y dedicación, como lo aprendió de doña Lorena, pidiendo a Dios sabiduría.

Velare por todos los habitantes del cantón de Tarrazú.

El camino que tenemos por delante puede ser desafiante, pero con unidad, colaboración y espíritu de unidad fuerte, podemos alcanzar muchos logros.

Quiere invitar a los presentes a unirse en esta etapa, con compromiso, ética y justicia de todos lo habitantes de este cantón.

Juntos vamos a construir un futuro brillante y lleno de oportunidades para todos.

Que Dios me bendiga, nos bendiga y nos proteja a todos, muchas gracias.

Quiere darle un reconocimiento a tres damas, a quien le debo el eterno agradecimiento.

Por lo que el señor Alcalde procede a dar un reconocimiento a las siguientes personas:

- Ex Alcaldesa periodo 2016-2020 / 2020-2024: Ana Lorena Rovira Gutiérrez
- Ex Presidenta Municipal periodo 2022-2024: Eida Montero Cordero
- Ex segunda Vicealcaldesa periodo 2016-2020 / 2020-2024: Cecilia Monge.

La señora ex Alcaldesa Ana Lorena Rovira Gutiérrez da unas palabras de agradecimiento.

Muy buenas tardes, muchas gracias a mi familia, a mi compañero de vida, hijo, hijas, sobrinas, toda mi familia, muchas gracias y también a mi papá que a pesar de que vive muy lejos, cada semana no faltó esa llamada para decirme "me se siento orgulloso de usted, que Dios la bendiga", esas palabras que me alentaron; gracias a mis ángeles en el cielo, es que hoy me dirijo con profunda gratitud y satisfacción, hoy se despide como Alcaldesa con sentimientos encontrados.

Hace 8 años fui electa como alcaldesa, siendo la primera mujer electa como Alcaldesa del Cantón de Tarrazú; gracias por el apoyo y confianza de todos los habitantes, agradezco por brindarme la oportunidad y crecer.

Durante estos dos periodos hemos trabajado con dedicación y amor y hoy al mirar a tras es un orgullo. Agradezco a Dios por la fuerza y sabiduría; también expreso mi más profundo agradecimiento a Oscar, Adrián, Ingrid, Gabriela, a mi papá, que está en el teléfono y lo quiero escuchar.

Su padre da unas bellas palabras.

La bendición más grande es tener a sus padres vivos, démosle el lugar que ellos se merecen; a toda mi familia, gracias por su apoyo incondicional.

A las instituciones públicas y privadas del cantón, asociantes, asadas y cada grupo, les agradezco por su compromiso y dedicación, sin su colaboración no hubiéramos alcanzado grandes logros.

No puedo dejar pasar por alto el valioso apoyo de las cooperativas.

A mis compañeros de trabajo en la Municipalidad gracias por su dedicación, juntos hemos enfrentado desafíos y todo en beneficio del cantón, su trabajo ha sido fundamental en el éxito de la gestión.

Gracias a todos los habitantes del cantón, Tarrazú es un hogar para todos nosotros y trabajar juntos ha sido un honor y privilegio, a pesar de los desafíos que enfrenté como mujer, pudimos ver que somos capaces.

Hoy dejo mi hogar, porque así considero la municipalidad, pero me voy satisfecha de haber contribuido al bienestar del cantón.

Agradezco a cada habitante del cantón, ha sido un honor y privilegio representarles estos 8 años.

Hoy voy a pasar la antorcha de mi sucesor con la confianza de que va a seguir progresando el cantón, estoy segura que con la colaboración de todos continuara avanzando hacia nuevas metas y éxitos.

Muchas bendiciones a todos por el camino que empieza.

A este nuevo Concejo Municipal le deseo muchos éxitos, me lleno de mucha satisfacción a la hora de votación para los puestos de presidencia y vicepresidencia que los 5 regidores votaran a favor de quienes se propusieron, significa que están iniciando bien e iniciando con la bandera del cantón que es quien los tiene que cobijar siempre, les deseo muchas bendiciones, mujeres capaces que van a ser un gran trabajo, sin menospreciar a los hombres.

Vamos hacer es algo, que con mi hermano señor Alcalde Fernando lo pensamos hace mucho tiempo y hoy queríamos, en un acto lindo, dar un reconocimiento a dos personas que han colaborado mucho y no solo al cantón de Tarrazú, sino que a la Zona de Los Santos.

- Edwin Mora Valverde, el ángel del Hospital Max Peralta

No habemos una sola persona que no recibiéramos de su ayuda para todos.

El señor Edwin Mora Valverde da las gracias, ayer cuando recibió la llamada del señor Alcalde, que hasta hoy lo conoce y desea lo mejor a este nuevo gabinete, sé que Dios los va a iluminar.

Todo lo que realizó fue con el corazón, siempre lo hice de una manera gentil, espiritual y moral a favor de mi pueblo y zona, por los tres cantones y con toda la ciudad de Cartago, Turrialba y Tres Ríos, fue de corazón.

Tengo 5 meses de pensionado, pero muchas gracias, estoy para servirles.

- Reconocimiento a don Elides Zamora Monge.

El señor don Elides da las gracias que Dios los bendiga.

La señora exalcaldesa Ana Lorena Rovira Gutiérrez da las gracias por que lo recuerda desde niña cuando corría en las instalaciones municipales y que usted trabajaba con mi mamá; siempre lo voy a recordar y siempre con su tractor, conectó muchas personas con

su trabajo que muchas veces lo hizo con su bolsa, desde que era niña recibió cosas lindas y yo no me podía ir sin darle las gracias, que Dios los bendiga siempre.

El señor presidente municipal da las gracias.

Se hace entrega de credenciales y cintas a los señores y señoras regidoras propietarios y suplentes, así como a los señores síndicos y síndica propietario y suplente.

Dicha entrega se hace por parte de la expresidenta municipal Eida Montero Cordero y de la exregidora Mileidy Abarca Jiménez.

Así mismo, se hace entrega de las credenciales y cinta al señor Alcalde, señora Vicealcaldesa y señor Vicealcalde, se hace por parte de los salientes.

El señor Presidente municipal y el señor Alcalde Municipal hace reconocimiento a la señora Secretaria del Concejo Municipal de Tarrazú.

El señor presidente municipal manifiesta que habiendo cumplido con la agenda, hemos finalizado el orden del día de la sesión solemne.

Agradecerles la asistencia y que se mantengan ahí a la expectativa y que queremos que siempre nos sigan en las redes como Concejo Municipal, que nos ayuden en transmitir el mensaje en las comunidades y de las comunidades hacia el gobierno local, la estructura.

Agradecer al todo poderoso la posibilidad de servir a la patria, es un compromiso grande, es una carga y es un honor de servirle a la patria; que nos dé sabiduría para el control de las emociones y poder actuar de acuerdo a la legislación y al sentido comunal, todos se merecen el mejor trato, todos son dignos de respeto.

En mi caso personal en algún momento estuve analizando la posibilidad de no aceptar, pues mi padre y madre que están bastante avanzados de edad, su padre encamado y es que tiene que estar en la mayor parte al servicio de él, en algún momento lo hizo pensar en la decisión y puso todo en manos de Dios para que nos guie y ayude y hay personas que van a cooperar donde la familia es de base de ayuda para que todo siga avanzando

Agradecer la presencia de su familia para que esto salga bien por el bien del cantón y del país.

Sin más asuntos que tratar finaliza la sesión a las trece horas con cincuenta y cinco minutos del día.

Daniela Fallas Porras
SECRETARIA MUNICIPAL

Carlos Luis Abarca Cruz
PRESIDENTE MUNICIPAL